

Les mines d'uranium, une histoire révolue ?



Mine de Bois Noirs en 1969 et en 2012

En France, l'exploitation des mines d'uranium s'est développée aux lendemains de la seconde guerre mondiale et a connu son apogée au cours des années 80 pour décliner par la suite jusqu'à la fermeture de la dernière mine métropolitaine en 2001. Cette exploitation est liée à l'histoire du développement de l'énergie atomique et à la volonté de la France d'accéder à son indépendance énergétique ainsi qu'au développement de l'armement nucléaire.

La durée réduite d'exploitation des mines d'uranium (moins de 50 ans) permet d'appréhender toute les phases de vie d'une technologie : son développement et sa maîtrise, son intégration dans une société et enfin la gestion des conséquences environnementales une fois la cessation totale de son activité.

Au travers des expertises réalisées par les laboratoires du réseau Becquerel de l'IN2P3, nous partirons à la découverte des traces de cette histoire dans le Massif Central.